



## FORMULAIRE DE CANDIDATURE

**Date limite de candidature : 15 octobre 2021**

<b>Nom du projet</b>	Proposer des solutions de mobilités douces pour favoriser l'emploi
<b>Nom du Porteur de projet</b>	LA ROUE QUI TOURNE
<b>Structure Juridique du Porteur de projet</b>	ASSOCIATION
<b>Nom du GAL</b>	GAL des Terroirs du Lauragais

### THEMATIQUES DU PROJET

Faire des territoires ruraux des créateurs de nouvelles formes de services aux publics ( <i>thèmes des projets : maintien / création services de bases à la population, revitalisation des centre-bourgs</i> )	<input checked="" type="checkbox"/>
Faire des territoires ruraux des territoires ouverts ( <i>thèmes des projets : coopération transnationale, interterritoriale</i> )	<input type="checkbox"/>
Faire des territoires ruraux des vitrines d'une ruralité dynamique et attractive ( <i>thèmes des projets : marketing territorial, valorisation du patrimoine, culture, tourisme</i> )	<input type="checkbox"/>
Faire des territoires ruraux des moteurs de développement économique ( <i>thèmes des projets : développement économique, commerce et artisanat, numérique</i> )	<input type="checkbox"/>
Faire des territoires ruraux des espaces d'excellence en matière écologique, agricole et énergétique ( <i>thèmes des projets : patrimoine naturel, transition écologique, agri-écologie</i> )	<input type="checkbox"/>
Faire des territoires ruraux des vitrines des produits locaux ( <i>thèmes des projets : circuits courts, valorisation d'un produit local</i> )	<input type="checkbox"/>

### ELEMENTS BUDGETAIRES

<b>Montant total du projet</b>	104 690.01 euros
<b>Montant FEADER</b>	42 495.69 euros
<b>Nom des cofinanceurs</b>	Conseil départemental de l'Aude / Communauté de communes Piège Lauragais Malepère / Communauté de communes Castelnaudary Lauragais Audois / Commune de Castelnaudary

## INTRODUCTION DU PROJET

Présenter en quelques mots et de manière communicante le projet (ce paragraphe sera utilisé comme sous-titre). (150 mots maximum)

L'association souhaite développer son offre de solutions de mobilités douces pour favoriser l'usage des modes de déplacement doux. La roue qui tourne, basée à Castelnaudary, centralité du Pays Lauragais, et au bord du canal du Midi, est une association qui développe un service de mise à disposition de vélo, électrique ou non, pour les publics rencontrant des difficultés de transport dans le cadre de leur travail, permettant ainsi l'accès à l'insertion professionnelle et le maintien dans l'emploi des personnes en activité. En complément, un partenariat avec l'office de tourisme permettra de répondre en complément aux besoins de mobilité des touristes et permettre un développement de ces modes de déplacement doux.

## PRESENTATION RESUMEE DU PROJET

Présenter de manière concise le projet. (300 mots maximum)

Les sujets à évoquer sont entre autres :

- la localisation
- les éléments de contexte (besoin d'action / problématique)
- les objectifs
- les réalisations effectives ou attendues
- le rôle de LEADER dans le projet (financement, accompagnement, mise en réseau, etc.)

L'association est créée en 2014 pour répondre à un problème de mobilité sur le territoire Lauragais audois. Les objectifs sont pluriels :

- Proposer un outil adapté aux acteurs sociaux afin de faciliter l'accès à l'insertion professionnelle et le maintien en emploi des personnes en activité rencontrant des difficultés de transport
- Proposer un service en complémentarité avec les transports existants
- Rendre autonome l'utilisateur en matière de mobilité par un accompagnement individuel
- Sensibiliser aux transports plus écologiques en favorisant l'usage des modes de transports alternatifs à la voiture, les transports multimodaux et transports doux.

Après un diagnostic du territoire et des rencontres avec les partenaires financiers et opérationnels, l'association a mis en place à titre expérimental la location de vélo et scooter à faible coût pour les personnes en insertion.

En complément, durant l'été 2016, pour répondre à la demande de location touristique, l'office du tourisme oriente vers la Roue qui Tourne les vacanciers, afin de garantir l'équilibre budgétaire de l'association. Située à proximité du Canal du Midi, l'association a été labellisée « Accueil Vélo » par l'ADT

En 2018, l'objectif de l'association est de consolider son modèle économique, de pérenniser les emplois et déployer son dispositif sur les deux communautés de communes du Lauragais audois.

Pour ce faire, elle envisage d'augmenter et diversifier le parc de véhicules, de mettre en place un atelier itinérant avec la création d'un poste à temps partiel d'un mécanicien, de diversifier l'offre tout public. De plus, en lien avec la demande de la population locale, elle souhaite proposer une diversité de vélos (électrique, adapté handicap, tandem, etc.)

- et accompagner le développement de la pratique du vélo en toute sécurité.

Les différents partenaires financiers (département, EPCI, communes), convaincues de l'intérêt du projet, l'ont accompagnées financièrement.

Le LEADER a accompagné cette démarche à la fois innovante et répondant aux besoins, sociaux et touristique du territoire : rôle de mise en réseau et accompagnement financier (40% d'intervention).

## LE CARACTERE EXEMPLAIRE / INNOVANT DU PROJET

Présenter le caractère innovant / exemplaire du projet. (200 mots maximum)

Pourquoi ce projet représente-t-il une priorité de LEADER dans votre stratégie ?

- Comment le projet a-t-il abordé un défi majeur de votre stratégie (par exemple, changement démographique, problèmes environnementaux, problèmes sociaux) ?
- Comment le projet pourrait-il être transféré à d'autres GAL ?

Les actions de l'association s'inscrivent dans une démarche de développement local et économique, en favorisant l'employabilité par des solutions de mobilité et l'attractivité de l'offre touristique et de loisirs, en proposant des services de proximité aux populations rurales. Elles contribuent, en outre, à réduire l'empreinte écologique en promouvant l'usage de vélo au quotidien et le développement des modes électriques de transport.

Un nouveau LEADER, en cours, permettra le développement de la démarche en lien avec le village de Laurabuc qui prendra quelques vélos et sur lequel est installé un mécanicien réparateur de 2 roues. Il est prévu en outre un investissement partenarial entre la Roue qui tourne et le village dans des voitures sans permis électriques.

L'essaimage de ce type d'action sur d'autres GAL est possible en créant l'association au cœur de villes type pôles secondaires pour permettre une facilité d'accès et un bassin suffisant de demandes mais il est aussi possible, à partir de la ville, de lier des partenariats avec des villages aux alentours.

Le potentiel touristique qui permet la rentabilité du modèle économique est aussi à prendre en compte.

## PHOTOS / ILLUSTRATIONS DE VOTRE PROJET

Joindre quelques photos ou documents illustrant votre projet.

# castelnaudary/pays

**ASSOCIATIONS.** Anniversaire

## « La roue qui tourne » fête ses cinq ans

« La roue qui tourne » est une association présidée par M. Lagache et a été créée il y a cinq ans sur Castelnaudary et financée par des subventions publiques et privées. Pour mener à bien ses actions, l'association est soutenue financièrement par des fonds européens dans le cadre du Leader. Ce projet a été porté par le PETR du Pays Lauragais. Au départ ils étaient quatre : M. Lagache, Mme et M. Robin ainsi que M. Bize à avoir la volonté de créer sur la ville une association pour répondre aux problèmes de mobilité sur le territoire. Aujourd'hui, elle est reconnue association d'intérêt général. Au départ, la location proposée concernait les vélos, petit à petit l'éventail des deux roues a été élargi pour aujourd'hui proposer aussi des scooters et vélos électriques depuis 2018. Le vélo électrique est le bon compromis entre le vélo classique et le scooter puisqu'il permet de répondre aux contraintes écologiques et de préserver l'effort des usagers. Le volet social



► Armand et Christelle, membres de l'association.

de l'association qui concerne la mobilité permet essentiellement de maintenir les usagers non véhiculés dans l'emploi, et permet à d'autres d'en décrocher un. Un atelier de réparation de vélo a été ouvert par l'association où Armand salarié, s'affaire à réparer et remettre sur pied des vélos anciens. Des locations de vélos aux touristes pendant la saison es-

tivale sur le bord du canal font partie du volet commercial de l'association qui participe en partie au financement du volet social. L'association a connu une évolution remarquable en cinq ans et va se développer sur la commune de Bram pour s'étendre sur les deux intercommunalités du territoire lauragais. Un vélo école est en projet de développe-

ment en direction des scolaires notamment via le « savoir rouler ». À plus ou moins long terme, une étude sur l'acquisition de scooters électriques est en cours pour satisfaire aux enjeux de transition écologique et augmenter le parc. Vous pouvez rencontrer les membres de l'association à leurs bureaux et atelier situés au foyer des jeunes travailleurs de la ville.